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張曉明駱惠寧張勇出席 聽意見 全覆蓋 無遺漏
香港文匯報訊（記者鄭治祖）中央有關部委

16日繼續在香港灣仔會議展覽中心舉行座談會，
張曉明、駱惠寧、張勇分別在3個會場主持座談
會，就完善香港選舉制度進一步廣泛聽取香港各
界人士意見。
張曉明在會上首先表示，在「決定+修法」的

程序後，就到香港本地立法階段，修改相關的特
區法律。他強調中央對此高度重視，並形容倘是
次完善香港特區選舉制度不是由中央主導，按照
以往通常做法，由特區政府啟動，就要走「五步
曲」，「這個事是辦不了、辦不成。」

張曉明：座談會是立法諮詢
他說，中央也非常重視在過程當中要充分聽取

特區政府、香港社會各界人士的意見，並透露在
前一階段研究的過程中，中央已經通過各種方式

來了解香港社會的關注，聽取各方面的意見。中
央有關部門組成的研究小組，也吸納了香港研究
選舉制度的專家和研究有關法律的專家參加。
張曉明表示，今次中央有關部門負責人一齊到

香港，會同香港中聯辦的負責人舉行一連串的座
談會，要從性質和定位來說，這實際是一種立法
諮詢，到香港社會來直接聽取各方面的意見。他
說，這一次的座談會共66場，考慮了一些香港
人士可能上了年紀，來參加座談會不容易，所以
有些他們就登門拜訪，個別地聽取意見，「總括
聽取意見的範圍，是超過1,000人。」
駱惠寧表示，完善香港特區的選舉制度是中央

距出台香港國安法之後，為推動「一國兩制」行
穩致遠，採取的又一個重大的舉措。中央對完善
特區選舉制度是十分重視的，也是十分慎重，成
立了專班，邀請香港專家參與，一直在聽取香港

方面的意見。
他表示，2月底、3月初，在決定出台前，全

國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍帶領中
央有關部門的負責同志，在深圳連續開了四場座
談會聽取意見。全國兩會期間，圍繞着審議決
定，中央又聽取了港區全國人大代表、政協委員
的意見，是全覆蓋地聽，無一遺漏。不難判定，
隨着時間推移，完善香港特區選舉制度的重大意
義，會進一步凸顯。

駱惠寧：意見可面談可書面
駱惠寧還表示，特區政府官員肩負重要的管治

責任，既要對特區負責，也要對中央負責，這兩
者是一致的。他鼓勵參與是次座談會的特區政府
官員暢所欲言，還可以給他書面意見，他們都會
認真對待。●中聯辦主任駱惠寧。●國務院港澳辦常務副主任張曉明。
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中央誠聽港聲音 各界聚焦三議題

區會議席佔比「不正常」
●全國政協人口資源環境委員會副主任、港區省級政協委員
聯誼會會長施榮懷：全國200多位政協委員在選委會中僅
佔52個議席，但區議會只是諮詢架構，卻有117個議席，
可謂多得「相當不正常」。區議會現在已經變得政治化，
喪失和偏離了區議會原本的性質和初心，這是香港社會有
目共睹的。希望通過完善選舉制度，恢復區議會以往的功
能，即服務社區和關注民生。

●北京市政協常委杜家駒：區議會本應做好地區民生工作，
可惜的是，今屆區議會並沒有做好應有的工作，既然他們
並非愛國愛港人士，就不應該加入選委會。

區會政治化失諮詢效用
●民建聯立法會議員葛珮帆：部分攬炒派借區議會平台鼓吹
「港獨」，甚至有意奪權，企圖左右行政長官的選舉，區
議會變得政治化，已經失去諮詢組織的效用，選委會不應
該保留區議員的議席。

●工聯會立法會議員郭偉强：區議會今時今日已成為了攬炒
派及「港獨」勢力的溫床，對選舉制度存在危害性，若不
打擊他們所啟動的「攬炒十步曲」，會繼續助長破壞者，
因此他們不能留在選委會。

●全國政協委員、香港廣東社團總會主席龔俊龍：立法會議
員本身就已擁有高度的地區代表性，根本沒有必要再架床
疊屋，建議應取消區議會在立法會的席位。

區議員入選委會功能異化
●香港將軍澳香島中學校長、香港教育工作者聯會副主席鄧
飛：區議會原本的功能是直接面對區內的市民，針對民生
問題提出改善意見，本身沒有獨立的決策權，但區議員存
在於選委會中，某種程度上令到其服務區內市民的功能異
化，可能將聚焦的重點由關心社區利益，轉為如何在宏觀
政治體制中發揮權力，因此取消區議會在選委會中的議席
是必要的。

●香港幼稚園教育專業交流協會主席丁健華：取消區議會在
選委會中議席的做法正確，區議會的重點應該是盡心服務
區內市民，沒有必要將其功能太過政治化。

●互聯網專業協會會長冼漢迪：基本上區議會未能代表主流民
意，加上是非政權性的區域組織，因此建議取消區議會在立
法會和行政長官選委會議席，並改由其他愛國者擔任。

●立法會漁農界議員何俊賢：有攬炒派不斷把區議會政治
化，企圖奪取管治權，區議會已經喪失其應有的功能。選
委會及整個制度都不能讓「港獨」分子鑽空子，取消區議
會在立法會和行政長官選委會議席是其中一個可行方案。
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全國人大常委會法工委、香港

基本法委員會、國務院港澳辦和

香港中聯辦16日繼續在香港舉行

座談會，廣泛聽取香港特區政府

和香港社會各界人士就落實全國

人大關於完善香港特區選舉制度的決定（人大311決定）的意見和建議。國

務院港澳辦常務副主任張曉明，國務院港澳辦副主任、香港中聯辦主任駱惠

寧，全國人大常委會法工委副主任張勇16日分別主持小組會議。張曉明表

示，如果這次完善香港特區選舉制度不是由中央主導，按照以往通常做法，

由特別行政區啟動這項工作走「五步曲」，「這個事是辦不了、辦不成。」

駱惠寧表示，隨着時間推移，完善香港選舉制度的重大意義會進一步凸顯。

出席座談會的代表及各界人士分別就增加選委會界別分組體現均衡

參與、賦予選委會選舉產生較大比例立法會議員、取消區議會

在香港行政長官選委會的議席等方面提出建

議。 ●文：香港文匯報記者 鄭治祖、子京

愛國者治港
落 實

具有更廣泛代表性
●全國政協人口資源環境委員會副主任、港區省級政協委
員聯誼會會長施榮懷：選委會原來1,200席的組成並不
均衡，現在多加一個300人組成的界別，自然會有來自
更多界別的人士參與，反而具有更廣泛代表性。

●工聯會立法會議員郭偉强：香港有很多基層市民，他們
的聲音是最關鍵的，工會支持通過增加選委會界別分組
體現出均衡參與，令政府更關心弱勢社群，更有動力去
解決深層次問題。

增加青年參政機會
●港區省級政協委員聯誼會青年委員會主任、香港政協青
年聯會主席譚鎮國：選委會各個界別適當增加青年代
表，讓一些植根地區工作、有一定民意基礎的青年通過
基層、勞工等界別參與選委工作，增加有意參政議政的
年輕人參與公共事務的機會。

●北京市政協常委杜家駒：香港很多人在全國性組織都有
擔任職位，這些都是很熟悉香港事務也是在不同範疇服
務香港的人，將他們加入選委會非常合適，相信能夠增
加選委會的廣泛代表性。建議還可以加入香港地區愛國
團體，相信對擴大愛國力量會有好處。

●香港政協青年聯會常務副主席李曠怡：年輕人過往在選委
會中所佔比例較少，希望通過今次決定，讓更多年輕人有
機會代表廣泛市民的真正心聲。

充分體現政治進步
●香港幼稚園教育專業交流協會主席丁健華：建議選委會
新增包括港區全國人大代表、港區全國政協委員和有關
全國性團體香港成員在內的「第五界別」，這做法能夠
充分代表每個界別的聲音，體現均衡參與，是政治進步
的一種表現。

●香港特區青年發展委員會委員林琳：之前攬炒派聲言要
用非法「35+初選」令特區政府停擺，甚至已經出現相
關路線圖，因此希望立法會將來的議席分布，可以讓不
同階層和界別的代表都可以參與議政，而非像以往般一
些不愛國者使用激進手段就可進入議會，並只為自己的
政治訴求，不顧全香港整個大局。此外，希望未來可增
加青年議政的空間。

●全國青聯委員、新界青年聯會副主席陳浩庭：增加選委
會界別分組，增設來自全國性團體香港成員的代表，能
體現更廣泛及均衡的參與。
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選委選出席位應較多
●工聯會立法會議員黃國健：選委會未來在立法會選舉應佔主導地
位，建議立法會90席可由40個選委席位、20個功能組別席位及
30個地區直選席位組成。

●工聯會立法會議員郭偉强：賦予選委會選舉產生較大比例立法會議
員，能令特區政府施政獲得更多支持，有助香港融入國家發展。

●民建聯立法會議員葛珮帆：選委會人數增至1,500人能夠有更多
不同的聲音加入，而賦予選委會選舉產生較大比例立法會議員能
夠確保全面落實「愛國者治港」原則，有穩定社會之用。

●經民聯副主席、立法會商界代表林健鋒：建議將目前地區直選拆
分成更多細區，研究調整立法會功能組別，包括加入青年、婦女
組織及中資機構等代表，亦可參考海外經驗，研究應否禁止有外
國護照的人參選立法會。修改後各組別的人數可以再討論，但選
舉委員會應有主導地位。

行政立法關係更順
●鄉議局主席劉業強：我比較傾向日後立法會90席中，選委會佔其
中較重要的比重，即35至40個議席，而功能組別則保持30席，
直選議席為20至30個。這樣，未來議會行政立法會更暢順，可
帶領香港走出新局面。

●教育評議會主席何漢權：不是只有西方那一套做法才叫民主，擴大
選委會的權力和職能，負責產生較大比例的立法會議員不是開「民
主的倒車」，反而是讓香港由亂到治，再從治到重新興起的表現。

打破局部利益限制
●全國政協人口資源環境委員會副主任、港區省級政協委員聯誼會
會長施榮懷：由選委會產生的新增界別在立法會的議席比例，40
席或以上的大比數會較為合理，因為在「一國兩制」中，「一
國」才是前提。全國性機構代表具有國家層面的代表性，且主要
成員都是有能力的愛國者，所以由該界別產生的立法會議員亦會
更符合「愛國者治港」的原則。

●香港將軍澳香島中學校長、香港教育工作者聯會副主席鄧飛：透
過選委會選舉產生較大比例立法會議員，能夠令立法會議員之間
打破某一界別、某一地區的利益的限制，從整個社會層面考慮問
題，不再將開會時間都用在「扯皮」上。

●互聯網專業協會會長冼漢迪：由於選委會委員本身已經有代表性，
由他們選舉更大比例立法會議員進入立法會較合理，能讓被政治綁
架的議會恢復理性，排除為反而反的不愛國者，專注發展民生。

●立法會漁農界議員何俊賢：「一國兩制」行穩致遠及議會穩定大
於一切，不能再讓議會內出現惡意拉布的情況，須真正落實「愛
國者治港」，因此賦予選委會選舉產生較大比例立法會議員絕對
是一個好做法。
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●全國人大常委會法工委、基本法委員會、國務院港澳辦、香港中聯辦繼續在香港舉行座談會，就落實全國人大關於完善香港選
舉制度的決定，廣泛聽取香港特區政府和社會各界代表人士的意見和建議。左圖為國務院港澳辦常務副主任張曉明16日主持其中
一場座談會。右圖為香港中聯辦主任駱惠寧主持另一場座談會。
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